

La CSI accueille avec satisfaction le discours du président Obama sur l'emploi (12.9.11)

Bruxelles, le 9 septembre 2011 (CSI en ligne): Selon la secrétaire générale de la CSI, Sharan Burrow, « le discours sur l'emploi du président des États-Unis, Barack Obama, prononcé dans un monde en proie à la crise financière, est un appel aux pays du G20 pour qu'ils fassent de la création d'emplois une arme pour soutenir la population et combattre la crise. La CSI salue le plan visant à remettre les États-Unis au travail et prévoyant un programme de dépenses de 447 milliards de dollars US. La Confédération est convaincue que d'autres pays ne tarderont pas à leur emboîter le pas.»

« La meilleure façon de se forger une économie forte est de préserver les emplois. La meilleure façon de combattre une crise financière est de faire en sorte que la population continue à travailler. » « C'est bon pour les ménages comme pour l'économie. » « Mais il faut pour cela que les emplois soient décents, sûrs et assortis des droits et des protections pour lesquels les travailleuses et les travailleurs se battent et ont obtenus depuis un siècle. »

Le président Obama a renouvelé son engagement à l'égard des droits de négociation collective. « Je réfute l'idée que pour être concurrentiel au sein de l'économie mondiale, il faut se passer des droits de négociation collective. Il ne devrait pas y avoir de nivellement par le bas impliquant d'offrir la main-d'œuvre la moins chère possible et les pires normes de pollution », Barack Obama, 8 septembre 2011.

« Le FMI, la Banque mondiale et, plus récemment, l'OCDE ont tous mis en garde les ministres des Finances et les dirigeants contre les mesures d'austérité et la tendance à vouloir réduire les déficits nationaux qui pourraient remettre en cause la reprise économique. Le président Obama a maintenant présenté à l'ensemble des Américains et au monde entier son plan de création d'emplois. »

En 2009, selon l'OIT, 1,53 milliard de personnes dans le monde étaient en situation « d'emploi vulnérable ». Au niveau mondial, des estimations officielles avancent le chiffre de 205 millions de personnes au chômage, mais la CSI pense qu'il est sous-estimé de dizaines de millions de personnes. Les jeunes sont plus durement touchés par la crise de l'emploi: en 2011, le taux de chômage des jeunes dans les pays de l'OCDE a atteint 19,7 % alors qu'il était de 14,7 % en 2007 et la situation dans de nombreux pays en développement est encore pire.

La CSI représente 175 millions de travailleuses et de travailleurs au travers de 305 organisations nationales affiliées dans 151 pays et territoires.

<http://www.ituc-csi.org> et <http://www.youtube.com/ITUCCSI>